



小林市立
幸ヶ丘小

こすもす

学校だより
令和2年度第11号

R2. 10. 30発行

ホームページ=<https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1410/htdocs/>

文責：阿南 栄三

来週から11月になります。季節は秋から冬へ移りゆきます。10月末から持久走の練習が始まりました。体と心を鍛え、寒さを乗り越えて欲しいものです。14日（水）から2学期が始まり、半月になります。子どもたちはみんな元気に登校しており、先日（22日）、無欠席の日数が100日となりました。これからも健康管理に気を遣い、元気に登校して欲しいと思います。ご家庭でもご協力よろしくお願い致します。

「考えるカラス」 になろう！



10月14日（水）の始業式で子どもたちに以下のような話をしました。

イソップ物語の中に「カラスと水差し」というお話があります。

のどの渇いたカラスが水の入った水差しを見つけます。しかし、水は少ししかはいておらず、カラスのくちばしでは深い水差しの底まで届きません。カラスはその水を飲むためにいろいろと考えをめぐらせます。やがてカラスは水差しに小石を入れることを思いつきます。小石を入れるたびに水位が上がり、やがてくちばしが届いて水を飲めた。

というお話です。この話、頭のいいカラスなら本当にできるというから驚きです。

実際に「考えるカラス」という番組でその映像を見ることができます。この「考えるカラス」という番組は、知識ではなく、考え方を学ぶという番組です。

番組の途中には「考える練習」というコーナーがあり、ある実験の3択クイズが出され、答えは番組の最後で分かります。答えは分かりますが、なぜその答えになるのかの解説は途中で終わります。ここから先は「**自分で考えよう!**」というのです。その続きが翌週に流れるわけでもなく、「続きはウェブで・・・」というわけでもありません。途中で番組が終わってしまうので、「もやもや」した気持ちになります。

この「もやもや」している状態こそ、頭をフル回転させて考えている証拠なのだそうです。番組を見た人からは「もやもやするけど、考えるのが楽しい」との意見が寄せられたり、中には図書館で調べて自分なりの答えを出したりした小学生もいるそうです。

答えを聞く前に、一旦自分で考えてみる。そのワンステップが頭をやわらかくしてくれるのだと思います。2学期は是非、きみたちも「考えるカラス」になっているいろいろなことを考えてみましょう。

2学期がスタートして半月過ぎました。幸っ子のみなさん！どうですか？答えを聞く前に自分で考えていますか？さらに、友だちと考えを出し合ってみると、考えが深まりますね。いつでも考えてみる習慣をつけておくようにして欲しいと思います！うんうん。

「○○の秋」です・・・。

来週の土曜日、7日は“立冬（りっとう）”です。暦の上ではもう冬に入ります。朝夕の気温も低くなり、肌寒い日々となりました。衣替えはすみませんでしたでしょうか？半袖から長袖へ、セーターやカーディガンを着たり、ストーブやこたつを出したりするようになりますね。季節は秋から冬へと…。ですが、まだまだ、**秋を感じてほしいものです。**

○「読書（どくしょ）の秋」～中学生読み聞かせ（10/15：木）～

本校を卒業した中学2年生が読み聞かせに来てくれました。今年度2回目です。

絵本は読む人も聞く人も、心を豊かにしてくれるように感じます。絵本はけっして子どもだけのものではないのです。



○「勉強（べんきょう）の秋」～授業や交流、研究授業（10/15、19、21）～

授業や西小との交流、研究授業の様子です。勉強にはとてもいい季節になりました。



○「実り（みのり）食欲（しょくよく）の秋」～サツマイモの収穫（10/23：金）～

5月26日（火）に植えたサツマイモの収穫をしました。今年の実はとても良かった



ようです。焼きイモにする？ふかイモ？にしますか？それとも、、スイートポテトにしますか？どれもおいしくできそうですね。

11月の主な行事予定

2日（月）：太鼓衣装合わせ

4日（水）：ALT 来校、太鼓練習

5日（木）～6日（金）：修学旅行（6年）

9日（月）：読み聞かせ

10日（火）：委員会活動

11日（水）：ALT 来校、太鼓練習、放課後子ども教室

12日（木）：西小林中学校との交流（1年）

13日（金）：西諸県音楽大会、花壇整備

17日（火）：花いっぱい運動、クラブ活動

18日（水）：太鼓練習、ALT 来校

19日（木）：給食センター見学（1・2年）

11月中旬：花の苗植え付け

25日（水）：ALT 来校、放課後子ども教室

30日（月）：読み聞かせ、全校朝会

持久走練習：6日（金）、9日（月）、16日（月）、20日（金）、25日（水）、27日（金）